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福祉制度を有効に使いましょう !!NTJ労組からのお知らせ

ライフデザインセミナー『NTCJの制度
と賢い保障の掛け⽅』を4⽉21⽇
（⾦）に開催します。参加申込は4⽉
16⽇までとなっていますので、お早め
にお申込みを！ 

今年度のポイント利⽤は6/30までで
す。まだ利⽤されていない⽅は、お早
めにご利⽤・申請をお願いします。組
合で取り扱っている下記の保険料補助
としても利⽤可能です。
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PGU生命・交通共済
：生命保険、医療保険
電機連合ねんきん共済
：個人年金
電機連合けんこう共済
：がん特約、介護特約、医療保険、がん保険、介護保険

電機連合ファミリーサポート共済
：生命保険

※本⼈名義で領収書の⽇付がカフェテリアプランの期間内（7/1〜6/30）である必要があります

PGUが取り扱っている『お得な本屋さ
ん』では、書籍・雑誌・CD・DVD/BD
などが10％OFFで購⼊できます。組合
ショップ、Webどちらからでも購⼊で
きます。
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5⽉に今年も保険の専⾨家による保障相談会を実施します。
各拠点・在宅勤務対応者にはTeamsでも対応可能です。（ただし、枠に限りがあります）
事前申し込みは4⽉17⽇（⽉）から開始予定です。
詳細は、4⽉中旬発⾏のAzalea号外をご確認ください。

2023年
共済・保険の
保障相談会
実施

2023年総合労働条件改善闘争では、賃⾦⽔準改善額:9,000円の
回答を引き出すことができました。その勝利団結イベントとし
て、COKEONアプリにてコカ・コーラ製ドリンクを3本、無料配
布しています。(〜6/30)  詳細は、3/31または4/1にNTJ労組
から発信のメールをご覧ください。

春闘勝利
団結

イベント
開催中

お得な
本屋さん

ベネフィット
ステーション

から
ポイント申請

Azalea号外	ライフデザインセミナー
「NTCJの制度と賢い保障の掛け⽅(2023年版)」
ヌヴォトン	テクノロジージャパン労働組合	(ntju.jp)

ベネフィットステーションはこちら
https://bs.benefit-one.co.jp/bs/pages/bs/top/top.faces

おトクな本屋さん
お得情報・サービス	(pgu.or.jp)
ID:PGU1001 PW:member

で
使えるお好きな
コカ・コーラ社
製品3本分配布

http://www.ntju.jp/ホームページ 〔ＩＤ〕ｎｔｊｕ　〔パスワード〕ntju0901
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私たちと共に働く仲間として応
援している、自治体議員や首長
を紹介していきます。第6弾は電
機連合京都地協推薦の京田辺市
上村崇市長との対談です。

自治体政策

対 談対 談対 談
応
長
電
市

策
上村  崇
京田辺市  市長

（かみむら　たかし）

●経歴
1972年6月

1998年3月

1999年4月

2003年4月

2019年4月

旧田辺町（現市北部地域）に生まれ、
幼少時代から地元で過ごす
同志社大学大学院 総合政策科学研究
科 修士課程修了
京田辺市議会議員　当選（2003年ま
で1期）
京都府議会議員に転ずる（2011年ま
で連続3期）
京田辺市長就任　現在に至る
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　経歴にある通り、生粋の田辺っ子でした。学生時分は
決まって「ネイティブ京田辺」と茶化されていました。
同志社大学京田辺キャンパスでの研究活動に転身した
某アナウンサーが、はじめて出勤した日の報道を見て
も、京田辺には何もない田舎の印象を強調されていま
したね（悪意ではないと信じていますが…）。
　一方で、筒城宮が遷都された地で歴史があり、古くか
ら交通の要衝でもあった、このまちが持つポテンシャル
の大きさを信じており、魅力あるまちにしたい、との思
いを持ち続けていました。
　直接のきっかけとなったのは、大学在学中に恩師が

地元国会議員の後援会長をしていた関係で、学生時代
から選挙に関わったことです。選挙は、市民がいろんな
立場で持ち場を分担する、ある種のプロジェクトであ
り、そこから具体的な政策に繋がるというおもしろみを
感じていました。大学卒業後、後に地元で国会議員にな
る方の声掛けもあり、
京田辺市議選に初挑
戦。議員のキャリアを
スタートしました。労働
組合との接点もその頃
から続いています。

議員になる『志』・きっかけは？

　私は「いつまでも住み
続けたいまち」の実現を
政策理念に掲げています
が、そのためには「市民参
画」「市民協働」が大切と
考えています。その例を一
つ紹介したいと思います。

　地域住民の行政サービス拠点は、北部「とうちく」、
中部「せせらぎ」がありますが、南部には無く、かねて
から地元の要望が多く出されていました。南部拠点の
立ち上げにあたっては、従来の行政のプロセスを大き
く変えました。通常、公共施設はまず「ハコ」を完成さ
せて、あとから利用促進を考える施策をとることが多
いですが、南部の交流拠点では、銀行のあとの建物を
活用することとし、同志社大の学生や農業関係者、子育
て世代の住民などと意見交換を重ねてきました。その

結果、南部地域に集う多様な
住民の交流に特化したコンセ
プトが生まれました。
こうしてできたのが、南部ま
ちづくりセンター「ミライロ」
です。住民や学生が運営する
カフェ、市民の寄贈本による
「まちライブラリー」、NPOが
常駐する「まちことルーム」な
どがあります。構想段階から
多様な住民が参画し協働したことで、昨年5月のオープ
ン当初から大盛況で、私の想定を超えた利活用が広
がっています。

議員としてのライフワークは

南部まちづくりセンター「ミライロ」
  https://www.city.kyotanabe.lg.jp/0000017446.html
開設時の記事（2022.5.17 京都新聞）
  https://www.kyoto-np.co.jp/articles/-/792462

　京田辺市は旧村域をルーツに持った３つのエリアで構成されています。北部地域は
JR松井山手駅周辺の新しい市街地と田園集落で構成され、主に大阪が通勤圏となっ
ている地域です。中部地域は近鉄新田辺駅とJR京田辺駅があり、市役所がある中核
拠点である田辺地区と生活圏となっている草内地区で構成されます。大阪・京都双方
の通勤圏でもあります。南部地域は、近鉄とJRの三山木駅があり、関西文化学術研
究都市として開発が進む南田辺地区と豊かな自然環境を有する普賢寺地区で構成さ
れています。
　このように、貴重な自然や優良な土地の保全を図りつつ、北部、中部、南部の各エ
リアで利便性の高いコンパクトなまちづくりをめざしています。

京田辺市について紹介してください

京田辺市の地域生活圏
（第4次総合計画［令和2年3月］より）

南部まちづくりセンター
「ミライロ」

（京田辺市ホームページより）

京田辺市役所にて京田辺市役所にて京田辺市役所にて
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上村さんにおかれましては、政策理念である「いつまでも住み続けたいまちづくり」を目指して、
2023年4月の統一地方選挙（後半戦）で、2期目を目指しています。
みなさんで上村さんを応援しましょう。

各自治体は、地域の特性に合わせた市民主体の街づくりを推進し、基本的な方針（マスター
プラン）を策定しています。最近では、条例にも市民提案・市民参加を規定を盛り込んでい
るところが少なくありません。しかしながら、その方針が実際のまちづくりに結実していく
かは首長の姿勢に負うところが大きいと感じます。ここ数年来、コロナ禍の緊急事態を受
けて首長のリーダーシップの強さばかりにスポットライトが当たっていたと思います。
地方自治の目指すところである「住みやすく、住み続けられるまち」になるためには、私た
ち市民も首長1人の力に求めるのではなく、市民一人ひとりの力を集め、連携しながら、住
みよいまちをそれぞれの持ち場で自ら創造する姿勢が大切だと思いました。

対談を終えて…

山 本 明 広
（執行委員長）

二川智之
（副執行委員長）

堀 江 慎 一
（副執行委員長）

［ 対談メンバー ］

　「二十歳のつどい」の関連行事として市長と学生
との対話である「みらいミーティング」をこれまで毎
年行っています。京田辺市は人口が増え発展を続け
ているけれども、京田辺市は京都市や大阪市にはな
らないよ、と学生には言っています。学生たちは卒業
後、周辺地域に通勤したり、生活したりするのです
が、地元に戻れば決まって京田辺は緑があって落ち
つく、と言います。他方、新名神高速道路が全通する
と、京田辺市は新たな国土軸の結節点となり、工場

立地など急速に発展するポテンシャルを持っていま
す。経済的なインセンティブだけであれば、山を切り
拓き、開発を進めると税収が増え財政は強靭化され
ますが、果たして市民がそこまで求めているのかと
言えば、学生の話からも全面賛成とはいかないで
しょう。バランスの取れたまちづくりのためには、行
政の「市民参画」「市民協働」が欠かせません。特に
京田辺市のように緑豊かなところでは、都市の発展
と緑の調和は永遠の課題と考えています。

京田辺市の未来をどのように描いていますか

　市内に同志社大学京田辺キャンパスがある特徴
を生かして、産官学の連携に参画しています。独立
行政法人 中小企業基盤整備機構（中小機構）がイ
ンキュベーション施設「D-egg」（業成館）を学内で
運営していますが、この中に京田辺ものづくり工房
「D-fab」が入っており、3Dプリンタや工作機械は
地元の商工会の会員企業も活用できます。この取り
組みを通じて、大学発ベンチャーの起業、中小企業
等の新規事業展開、地域産業の発展を目指していま

す。今後は、将来の新名神全通を見据えて、ものづく
り企業の誘致を進め、新たな雇用の創出と、子ども
たちがものづくりの現場を見て触れ、将来の産業発
展の基盤をつくりたいと考えています。

「大学のまち」に相応しい産業政策があれば教えてください

　玉露は市の代表的
な特産品です。市の茶
業は少数の生産者に
よって支えられていま
すが、玉露に適した土
づくりから茶摘みま
で、経験と技で日々管
理されています。
特に収穫の茶摘みに

は「一芯二葉」（=1本の枝先から2枚までの柔らかい葉を摘
む）の、熟練を要します。
　直近では、第76回全国茶品評会で市内の生産者が最高賞
にあたる「農林水産大臣賞」を受賞、第74回関西茶品評会で
も「農林水産大臣賞」を受賞、そして「産地賞」として京田辺市が受賞しました。
本格的な玉露は出汁のような深い味わいが特徴です。
これからの暑い季節には麦茶もいいですが、冷水で抽出した玉露の美味を嗜むのはいかがでしょうか。

最後に京田辺市の推しアイテムを紹介してください

D-egg（業成館）
  https://www.smrj.go.jp/incubation/d-egg/
京田辺ものづくり工房　D-fab
  https://sites.google.com/view/d-fab204/home

お茶摘みの様子

京田辺市の玉露は高い評価を受けています



2 月経営概況

目標比 前年比

売上計画に対して
95%以上
100%未満

なら
100%以上

なら
95%未満

なら

従来、ひきこもりといえば不登校や就業できないニートの問題
として語られてきました。しかし近年では学齢期を過ぎた「大人
のひきこもり」が問題となっています。

山梨県では、平成27年に県内の民生
委員と児童委員を対象に、ひきこもりな
どに関する調査を実施しました。15歳以
上で①社会的参加ができない状態が６か
月以上続いている者②社会的参加がで
きない状態が６か月以上続いているが買
い物などでときどき外出することがある
者、のいずれかに該当する者で、重度の
障害や疾病、高齢のために外出できない
者を除いた者を「ひきこもりなどの状態
にある者」と定義し、その結果を年代別に
見ると40歳以上の中高年層が60.4
パーセントと大きな割合を占めていまし
た。これは例外的な結果ではなく、過去に
山形県や島根県が行った調査においても
同様な傾向が見られます。 

大人のひきこもりには、学齢期からのひきこもりが
長引いたもののほか、就活、転職や退職などが引き
金になるケース、発達障害が背後にあるケース、さ
らに近年では東日本大震災などの災害をきっかけに
ひきこもるケースなど、さまざまなものがあります。
背景が多岐にわたり、現存の社会支援は若年層向け
が多いため、大人のひきこもりは放置されがちです。

そんな中、過去にひきこもりを経験した人が講師
となってその体験を語る「ひきこもり大学」
（http://hikiuniv.net/）や、全国組織の家族会
「KHJ 全 国 ひ き こ も り 家 族 会 連 合 会」
（http://www.khj-h.com/）、山梨県のひきこもり
窓口の設置など、問題解決の糸口を探る試みが各地
で始まっています。家族や本人だけで悩まず、まず
はこうした自治体や自助団体への問い合わせをして
みてはいかがでしょうか。

ストレスと上手につきあう ライター 大角美由貴

大人のひきこもり
第5回

地域調査に見る大人の
ひきこもり 

必要な支援を
届けるための試み
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Welcome Forum 開催報告Welcome Forum 開催報告
新たに1月～3月の間にヌヴォトン テクノロジージャパン労働組合の組合員になられた17名を対象に、

3月にWelcome Forumを開催しました。執行委員長の入組歓迎あいさつ、組合の使命についての紹介の後、
執行部より、組合活動紹介、共済説明会、暮らし改革の取り組みについての紹介を行い、

労働組合の意義や役割、想いについて共有しました。

新たに組合員になられた皆さん

、組合活動紹介、共済説明会、暮らし改革の取り組みについての紹、組合活動紹介、共済説明明会、暮暮らし改革の取 組みについての紹
労働組合の意義や役割、労働組合の意意義や役割労働組合の意意義や役割 想いについて共有しました。想い 共有しました想 共有しました。

新新新新新新新新新たたたたたたたたたたたたたたたたたたたたににににににににににににににに組組組組組組組組組組組組組組組組組合合合合合合合合合合合合合合合合合合合合合員員員員員員員員員員員員員員員にににににににににににににににににににななななななななななななななななななならららららららららららららららられれれれれれれれれれれれれれれれれれたたたたたたたたたたたたたたたたたたたたた皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆皆ささささささささささささささささささんんんんんんんんんんんんんんんんんんんんん新たに組合員になられた皆さん
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人事･総務部

コーポレート戦略室

情報システム課

ビジュアルセンシングビジネスグループ

コンポーネントビジネスグループ

バッテリー・アナログソリューションビジネスグループ

技術開発センター

品質&ロジスティクスセンター

採用･人材開発課

経営戦略課

イメージセンサ商品開発部

マーケティング部

バッテリーＩＣ商品開発部

デバイス開発部

基盤技術開発部

調達部

品質保証部

品質管理部

信頼性保証部

第四開発課

第一開発課

新市場開発課

マーケティング一課

第一開発課

機能安全・ＤＦＴ課

テスト基盤開発課

調達二課

品質保証三課

製品環境課

解析･計測課

信頼性一課

小林 謙太
孫　晨琳
野田 純香
浅沼 真一
守川 健夫
高田 一樹
重野 智恵子
北村 香織
松本 敦郎
井上 泰徳
坂本　格
安東 嵩洸
鍾　美君
邱　柔筑
友員 正博
新井　摂
廣瀬 浩一

※敬称略、順不同

ＭＯＳＦＥＴ・ＲＦ－ＧａＮ
商品開発部

式典の終了後、
NTJ労組独自の
抽選会もあるよ！

第94回連合乙訓地域メーデー開催
場所：バンビオ広場公園（JR長岡京駅西側）

9：15～
10：00～
10：30～
11：40～

オープニングイベント
式典開始
会場イベント
大抽選会

タイムス
ケジュール
（予定）

参加方法など詳細は、4月中旬にHP・ポスターなどでご案内します。参加方法など詳細は、4月中旬にHP・ポスターなどでご案内します。参加方法など詳細は、4月中旬にHP・ポスターなどでご案内します。

そうだ、
メーデーに
行こう！

4/29
(土・祝）
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お名前

担当職場統括委員

担当職場委員

ご意見、ご感想

応募用紙
2023.4.5  第174号

E-mail NTCJ_union_kouhou@nuvoton.com

応募期間 2022年8月号 ～ 2023年7月号

抽　　選 2023年8月

よりよい紙面づくりを目指し
　　皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

アンケートの
お願い

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

切り取り線 切り取り線

今月のアンケート締め切り ２０23年4月28日（金）

応募方法

下記①～③の方法で応募可能です！
①応募用紙に記入して組合窓口の抽選箱へ入れる。
②NTJUホームページのAzaleaアンケートから応募する。
③応募用紙の内容を下記メールアドレスへ送付する。

AzaleaAzaleaAzalea

6,930300000000003000000000000003000000336,930

11,929299999999999999999229211,929

6,4353555555555555555555535555555555555555555553536,435 12,4252555555555555555555555255555555555555555555555525552512,425 11,326266666666666666666666266666666666666666666666626666626611,326

15,216166666666666666666666621166666662166666666666666666666166666662115,216

10,9000000000000000000000000000000000000000000000000000000000000000000010,900

ご応募いただいた方から抽選にて
素敵な商品を進呈します

□  ①NTJ労組からのお知らせ

□  ②自治体政策対談 上村崇京田辺市市長

□  ③メンタルケア

□  ④2月経営概況

□  ⑤Welcome Forum 開催報告

□  ⑥PGU福祉共済センターからのお知らせ

□  ⑦アンケート
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